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C07今日青岛

青岛将出台房屋租金指导价
本报3月9日讯(记者 宋珊

珊) 今后租房将有价格指导，
房东不能乱要价。9日，青岛市
房地产登记中心副主任于凤树
参加在线网谈时透露，青岛已
着手调研房屋租金情况，并将
出台指导价。

9日，于凤树在网谈中说，

房屋租赁管理下一步要做的重
点工作之一，是建立房屋指导
租金价格制度，该项工作正在
紧锣密鼓地进行前期数据采
集、程序编制和典型区域划分
等工作。

于凤树透露，青岛正在积
极调研制定最低人均租住建筑

面积。根据有关规定：出租住房
的，应当以原设计的房间为最
小出租单位，人均租住建筑面
积不得低于当地人民政府规定
的最低标准。通过制定最低标
准来规范约束“群租”问题。

于凤树提醒，今年2月1日
《商品房屋租赁管理办法》开始

实施。房屋租赁合同订立、变
更、续租和终止的，租赁当事人
应当在30日内办理房屋租赁登
记备案。违反上述规定的，由房
屋租赁主管部门责令限期改
正；逾期不改正将处以罚款。目
前市内四区办理房屋租赁登记
备案七万多户。

万户城中村居民

将住“世园”新房

本报3月9日讯(记者 张晓鹏) 3月9
日，记者从李沧区建管局了解到，随着
2014年世园会临近，世园会周边28个城中
村将完成城市化改造，1 . 3万户居民将住
上新房。李沧区还将投资115 . 2亿元，新
建、翻建道路114条，实现人均公共绿地面
积达到20平方米。

“搬进了新家，我们一家都很高兴。”
在李沧区沧台路小区，刚刚搬进廉租房的
隋振宝高兴地对记者说，两口子也不吵架
了，今年参加高考的儿子也有了一个好的
学习环境，他心里特别踏实、有劲。

记者了解到，沧台路小区共建有廉
租房100套，目前已经全部实现配租，入住
率达到80%。今年，全区的计划重点放在
推进河南、南庄、石沟等28个城中村的改
造上，同时完成750套廉租房建设，1600套
经济适用住房的配售，涉及1 . 3万户的回
迁居民。

此外，记者还了解到，李沧区将投资
115 . 2亿元，新建、改建道路114条。而随着
世园会临近，该区还计划投资24 . 6亿元，
新建绿地160万平方米，完成山体补绿100
万平方米，实现人均公共绿地面积达到20
平方米。

限购令打乱开发商“算盘”
客户流失严重，延迟推盘而且声称“开盘也不敢涨价”

本报3月9日讯(记者 宋珊珊)
限购令实施一个月，青岛住宅成交环
比降七成。很多购房者因条件限制被
挡在购房门外，在这样一个市场行情
下，青岛鲜有楼盘开盘，很多开发企
业表示大量推盘得到5月，而且开盘
也不敢涨价，快速销售更适合目前的
市场环境。

9日，开发区一楼盘负责人在参
加中国指数研究院青岛分院和搜房
网举办的论坛上称，他们的项目在唐

岛湾附近，本来计划3月份开盘，但是
现在已经将该计划推迟了。“我们项
目去年11月就开始蓄客，本来情况还
不错，但是因为限购令，80%的客户流
失了。”该负责人分析说，很多潜在客
户是因为限购，条件不符合不能购
买，还有些客户是想观望一下，也不
打算马上买房。

伟东置业的王总经理透露，他们
在济南的一个项目在6日开盘了，一
天卖出几十套，销量还不错。但这次

开盘价格比周边二手房还划算，“没
有限购之前，价格肯定要过万的，现
在便宜1千多，所以还是吸引了不少
客户。”而对青岛市场来说，王总经理
预计很多项目都要到9、10月份上市，
甚至12月才能推出。“我们感觉限购
可能是一个中长期的，得要做好准
备。真要开盘也不敢涨价。”

海尔山海湾项目销售代理负责
人说，去年山海湾销量非常好，单盘
销售20亿元。但是今年再推四期的

话，他们的战略也要进行调整了。销
售渠道要拓展，销售指标也做了下
调。

中国指数研究院指数研究中心
总经理侯瑞波指出，上半年整个楼
市都将是淡季，而青岛未来房产政
策会越来越严。调查数据显示，预计
今年全国商品房销售面积将下降
3%-8%，价格趋稳并可能出现结构
性下调。住宅市场受影响最为显著，
预计全国销售面积下降5%-10%。土

地供应量继续维持在较高水平，投
资、开竣工指标仍继续增长，但增速
下降。

不过对于目前的限购，也有业内
人士指出，要警惕限购后的价格反
弹。“现在七区限购，五市不限购，胶
南、即墨很多楼盘现在卖得很好，价
格也在快速地涨。一旦限购过去，这
些区域的价格赶上市内四区价格后，
会导致市内价格也反弹。”开发区一
楼盘负责人说。

隋振宝跟妻子过着舒心的日子，墙上
大大的“福”字好似他们内心的真实写照。

本报记者 张晓鹏 摄

校园“农场”
9日，在青岛杭州路小学的操场上，学生们将一块阳光直射的空地改造成“农场”，播

种白菜种子。据学校老师介绍，由于不少学生迷恋上网偷菜游戏，老师们专门购买了生
菜、水萝卜和苦菊等植物的种子，让学生在生活中种菜，并将花草种植增设为学校的一
门课程。 本报记者 杨宁 摄影报道


